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Abstract (en)
The device has a pinpoint light source (3) i.e. LED, situated at the proximity of a focal point of an elliptical reflector (1) such that light rays (9) emitted
by the source are reflected towards another focal point. An optical element (6) i.e. strip, has a rectangular plane surface whose zone i.e. concave
lens, is situated at the proximity of the latter point to receive the rays with an angle of incidence. The element is movable, along a horizontal plane of
the surface, transversally to an optical axis by an electric actuator e.g. electric motor, to displace the zone outside the rays.

Abstract (fr)
L'invention a trait à un dispositif d'éclairage pour projecteur de véhicule, comprenant un réflecteur elliptique 1 avec un premier foyer, un second
foyer 4 et un axe optique 2 passant par le premier et le second foyer ; une source lumineuse 3 du type LED située à proximité du premier foyer du
réflecteur 1 de sorte que les rayons lumineux émis par la source lumineuse 3 soient réfléchis par le réflecteur 1 approximativement vers son second
foyer 4 ; une lentille de projection 5 comportant un foyer 4 et un axe optique 2, le foyer étant situé à proximité du second foyer 4 du réflecteur, un
second élément optique 6 en forme de tirette mobile transversalement et comprenant plusieurs zones optiquement différentes et située à proximité
du second foyer 4. Le déplacement de la tirette permet de réaliser différentes fonctions du projecteur, comme par exemple une fonction « route », «
code » ou DRL (Daytime Running Light).
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